

Communiqué de presse, Zurich, Suisse, 19 octobre 2021

Finance durable : Impossible de faire l'impasse sur des normes de transparence mondiales.

La place financière suisse a reconnu très tôt l'importance de la finance durable et est aujourd'hui excellemment positionnée dans ce domaine. Les acteurs suisses du secteur financier disposent d'une expertise impressionnante et font preuve d'une remarquable agilité dans toutes les dimensions pertinentes, contribuant activement à la transformation vers un secteur financier durable. Néanmoins, nous n'en sommes encore qu'aux prémices d'un profond changement. Divers obstacles réglementaires et procéduraux doivent encore être surmontés, souligne le professeur Philipp Krüger, titulaire d'une SFI Senior Chair et professeur de finance responsable à l'Université de Genève, dans sa dernière SFI Public Discussion Note intitulée "Indicateurs de finance durable".

Zurich, le 19 octobre 2021 - Un défi majeur auquel les investisseurs sont confrontés consiste à mesurer et à quantifier de manière précise les performances d'une entreprise en matière de durabilité.

"L'introduction d'un reporting obligatoire basé sur des indicateurs standardisés simplifierait l'évaluation des progrès accomplis sur la voie d'une société plus durable. Ces indicateurs réduiraient également le risque de *greenwashing*, c'est-à-dire d'allégations infondées sur les mérites environnementaux de certains produits d'investissement", commente le professeur Philipp Krüger, titulaire d'une SFI Senior Chair et professeur de finance responsable à l'Université de Genève. Il a publié les résultats de ses derniers travaux de recherche dans une *SFI Public Discussion Note* autour de cette thématique. Une publication qui mérite d'être lue.

La balle est dans le camp des régulateurs

Selon le Prof. Krüger, la divergence entre les indicateurs de finance durable actuels peut être en grande partie attribuée à des différences de mesure et de définition. Étant donné que la durabilité est, du moins dans une certaine mesure, un concept normatif et subjectif, les définitions des différentes thématiques de durabilité devraient continuer à diverger à l'avenir, à moins que les régulateurs ne prescrivent la manière dont les entreprises et les investisseurs doivent fournir des informations spécifiques sur des questions liées à la durabilité, par exemple en définissant un ensemble d'exigences en matière de reporting et d'indicateurs communément acceptés. Dans le même temps, note-t-il, "les différentes approches de durabilité qui coexistent actuellement contribuent non seulement à la confusion générale, mais font peser un lourd fardeau en matière de reporting d'informations sur les entreprises et les investisseurs institutionnels." Si les entreprises et les investisseurs institutionnels étaient contraints de fournir des informations sur la base de nombreuses normes différentes, il y aurait une duplication d'efforts en matière de reporting, ce qui entraînerait une perte de bien-être ainsi que des coûts évitables. "À cet égard, des mesures réglementaires allant dans le sens d'une meilleure harmonisation et de davantage de standardisation pourraient s'avérer utiles, voire être requises", ajoute-t-il.

Accroître la transparence des notations et des indicateurs ESG

De manière générale, les régulateurs devraient effectuer une analyse coûts-bénéfices concernant l'introduction d'une obligation de divulgation. Les mesures réglementaires devraient également s'appuyer sur les normes existantes et harmoniser ces normes entre les régions géographiques pour créer, à terme, une norme mondiale sur le reporting d'informations sur la durabilité. Enfin, selon le Prof. Krüger, il est

indispensable d'accroître la transparence des méthodologies utilisées pour produire les notations et les indicateurs ESG. Grâce à une meilleure transparence, les utilisateurs pourront mieux comprendre les divergences existantes entre des notations et indicateurs différents.

La SFI Public Discussion Note "Indicateurs de finance durable" du Prof. Philipp Krüger peut être consultée à l'adresse suivante : www.sfi.ch/fr/pdn-sfm

Save the date

En collaboration avec Swiss Sustainable Finance (SSF) et l'Association suisse des banquiers (ASB), le Swiss Finance Institute (SFI) mettra en lumière les défis, l'énorme potentiel de croissance et les solutions viables liés à la mise en place d'un secteur financier orienté vers le développement durable lors d'une conférence de haut niveau qui se tiendra le 27 octobre 2021 à Zurich. De plus amples informations sur l'évènement sont disponibles sur le site www.sfi.ch/sustfin

Pour de plus amples informations, veuillez contacter :

Dr. Markus P.H. Bürgi

Chief Financial and Operating Officer

044 254 30 95 | markus.buergi@sfi.ch

Swiss Finance Institute

Le Swiss Finance Institute (SFI) est le centre national de recherche fondamentale, de formation doctorale, d'échange de connaissances et de formation continue dans le secteur bancaire et financier. La mission de SFI est de renforcer le capital de connaissances pour la place financière suisse. Créé en 2006 dans le cadre d'un partenariat public-privé, SFI est une initiative commune du secteur financier suisse, de six universités suisses de pointe, et de la Confédération helvétique. Vous trouverez de plus amples informations sur le Swiss Finance Institute à l'adresse suivante : www.swissfinanceinstitute.ch .